

Den Rundgang mit einer kurzen Führung durch die Peter-Pauls-Festung beginnen wir hier neben der Johannisbrücke.

*Die Information über die Gründung der Festung*

Jetzt gehen wir auf der Johannisbrücke über den Kronwerkskanal zum Johannistor und dann durch das Johannistor auf das Territorium der Festung. Neben der Brücke kann man fast im Wasser eine Hasenfigur sehen, als kleine Erinnerung an den Namen der Insel.

---

Gerade vor sich sehen Sie das Haupttor, das Peterstor heißt.

*Die Information über das Peterstor*

Schauen Sie bitte nach oben:

Jetzt gehen wir durch das Peterstor und besichtigen andere Bauten – seien Sie bitte aber vorsichtig! – der Adler wiegt über eine Tonne.

---

Die schnurgerade Allee führt uns zum Kathedralenplatz, ich mache Sie aber auf das Gebäude links aufmerksam. Das ist das Ingenieurhaus, einer der wenigen Militärbauten jener Zeit, die auf uns gekommen sind.

*Die Information über das Ingenieurhaus*

---

Wir gehen weiter geradeaus und linker Hand können Sie das Denkmal für den Gründer der Stadt, Peter I. von A. Schemjakin, besichtigen.

Ich möchte Ihnen über seine Persönlichkeit ein paar Worte sagen...

*Die Information über Peter I.*

Hinter dem Denkmal können Sie das Gebäude der Hauptwache sehen.

*Die Information über das Gebäude der Hauptwache*

---

Vom Denkmal gehen wir am Kommandantenhaus – links und am Kommandantenfriedhof – rechts – vorbei.

*Die Information über Kommandantenhaus.*

---

Wir gelangen auf den Kathedralenplatz, vor das höchste Gebäude der Stadt – die Peter-Pauls- Kathedrale.

*Die Information über die Peter-Pauls- Kathedrale.*

Der Engel mit dem Kreuz ist einer der Schutzpatrone der Stadt und hat eine dramatische Geschichte...

*Die Information über die Geschichte des Kreuzes.*

---

Links können Sie das Bootshaus sehen.

*Die Information über das Bootshaus*

---

Hinten uns befindet sich der Münzhof.

*Die Information über den Münzhof.*

---

Vom Kathedralenplatz biegen wir nach links ein und begeben uns zum Gefängnis der Trubetzkoi-Bastion.

*Die Information über das Gefängnis.*

---

Nach der Besichtigung des Gefängnisses gehen wir diese enge Gasse entlang und rechts ist die Naryschkin-Bastion. Da sehen Sie 2 Geschütze. Aus dem einen wird täglich zur Mittagsstunde ein blinder Schuss gegeben.

---

Und jetzt geht es zum Newa-Tor.

*Die Information über das Newa-Tor.*

Beachten Sie bitte die Tafeln, die unter dem Torbogen befestigt sind. Sie markieren den Wasserstand während der größten Überschwemmungen.